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财经·理财

【机遇】顺势应运而生

“商康站长”模式的推出紧贴行业大势。
目前，我国电子商务交易额超过 5 万亿

元，医药电商迎来了最好的时机。 此外，随着
新医改实施， 压缩药品流通环节的费用已在
政府医改主管部门达成的共识。

“商康站长模式便是在这样的背景下应
运而生。”周求华分析，一方面，医药信息化正
成为未来的发展趋势， 谁掌握了信息化就掌
握了市场主动权。

另一方面，为了适应新医改趋势及规避
传统流通模式受到的冲击， 商康医药网依托
强大的网络平台， 创新业务模式， 适时推出
“商康站长”模式。

“在这样的背景下，多层级经销及个人挂
靠代理等医药传统流通模式将受到严峻挑
战，甚至终结。”周求华认为，商康站长模式摒
除了这些弊端。

【模式】不再单打独斗

商康站长模式，到底如何运作？他最大的
优势又在哪？

周求华的思路很清晰： 培养商康站长，
着手布局县乡市场，深度挖潜终端资源，通过
合作整合资源、 减低成本， 获得总体收益增
长。

“形象地说，商康站长就像是商康医药
网的成立在县级市场的一个分公司，由他代
表商康完成县级终端市场的营销和服务。 ”

周求华表示，商康站长的职责范围包括地面
营销、配送、药房结算、店长培训、客服服务
等业务。

在这样模式下，个体从业者不再是单打
独斗的局面。 当个人成为商康站长后，这时
的商康站长也已经不是一个自然人，他背后
已经有一个最现代化的医药电商实体企业
的支撑。“相应地，作为合作伙伴，商康站长
也共享商康医药网的电子商务平台、 商品
库、呼叫中心、物流配送等配套业务系统。 ”
周求华解释。

【未来】路会越走越宽

未来，医药电商的竞争是“最后一公里”
的竞争。

“现在，最后一公里的问题难倒了很多
医药电商。”周求华坦言，一些偏远县城，交通
不便， 加上有些订单金额少， 甚至不到一千
元，这不仅阻碍了公司物流的运转，也大大提
高了物流成本。

商康站长模式的出现， 帮助商康解决了
物流瓶颈的难题，降低了经营成本，同时商康
医药网还成立全洲商学院， 培训合格的站长
上岗，解决人才问题。

“医药电商是未来的发展趋势，依托于
商康医药网强大的支撑， 继承和发扬了传统
药品营销模式， 商康站长这条新路子肯定会
越走越宽。 ”周求华对站长模式的未来，信心
满满。

他表示，明年商康站长模式定能在全国
迅速推广，“我估计到明年 4、5 月份， 医药电
商肯定冒出 5、6家企业跟风这种模式。 ”

商康站长，助医药电商越走越远
�����11 月 29 日，湖南医药
电商行业可以铭记。

这一天，湖南医药电商
行业迎来了一股新风，商康
医药网国内首创的“站长模
式”召开新闻发布会，揭开
其神秘面纱，众多医药从业
人士及新闻媒体共同见证
这一历史时刻。

“商康站长模式是一种
新型的医药电商合作模式，
它符合医改简化流通环节
的价值取向，有利于医药电
商行业提高效率， 降低成
本。 ”11 月 29，商康医药网
董事长周求华接受记者采
访时表示，“商康站长模式
是具有生命力的，希望它的
出现能加速医药电子商务
发展，为广大医药电商指明
道路。 ”

当天，发布会现场加盟
“商康站长”的情况火爆，数
据显示，签订加盟协议的有
16位，达成加盟意向的站长
80位。

■刘玲玲 邓倩

参会领导共同触摸水晶球，宣布商康站长模式正式启动。

亲，办张卡吧！对不起，销卡有点难
银行坦言：年底信用卡促销热是为了“抢地盘” 专家提醒：销卡后最好还销户

银行人士提醒， 销卡和销
户不一样，光销卡存在风险。销
卡是指注销不用的信用卡，但
客户信息仍然存在。 而销户则
是先删除名下所有的信用卡，
然后再删除账户。 如果持卡人
名下有多张信用卡， 可选择注
销其中不用的信用卡， 而若持
卡人只有一张信用卡， 申请销
卡并过了账户结清期， 账户会
被注销掉。

信用卡注销后账户就已冻
结，但磁条上的信息还存在，而
且很容易丢失， 若被一些不法
分子搜集到个人信息， 重新向
银行提交新信用卡申请， 万一
银行也核准了的话， 信用卡密
码被重新设置激活后， 就有被
盗刷的危险。 信用卡丢失后最
稳妥的办法就是， 先致电信用
卡中心， 申请挂失， 在解挂后
确定不再使用，申请注销。注销
时必须明确是注销信用卡还是
注销在该行的账户， 注销了的
卡片最好自行用剪刀剪开或者
销毁。

提醒

销卡后最好还销户

“当初办信用卡时热情极了，现
在销卡却连连碰壁。”12月初， 长沙
市民张敏告诉记者， 她想将自己手
中的一张很少用的信用卡注销，于
是拨打卡片背后的客户服务热线，
在按语音提示反复输入身份证号、
验证码后，居然都提示输入错误。

无奈之下， 她只好到该银行网
点办理。工作人员却告诉她，信用卡
销卡只能电话办理， 客服电话接通
后选择人工服务。然而，尽管张敏随
后顺利接通人工服务， 但客服人员
称， 卡上还有20多元余额， 不能注
销。最后，张敏承诺放弃余额，这才
顺利办理了销卡。

【市民声音】
办卡容易销卡碰壁

【记者调查】 销卡“门槛”节节高

注销一张信用卡究竟要经过哪些
程序？

记者拨打了多家商业银行的信用卡
客服热线，电话接通后，从0到9的服务选
项中均没有“信用卡注销”这一选项。而在
接通人工服务、 提出要注销信用卡后，客

服人员无一例外地先问明注销原因，后劝
说不要注销。

记者在调查中还了解到，就算客户满
足条件办理了销卡手续，也要等待45天才
算正式完成。在此期间，如果客户不小心
往账户里存钱的话，销卡就失效。

【业内人士】 银行“圈地”竞争激烈

年末临近， 银行信用卡又现
促销热。 不少人可能都有这样的
经历：申办信用卡的时候，大多不
是自愿的， 是为了帮朋友完成银

行指标。还有一些人，办理信用卡的目的更加
简单，就是为了各式各样的赠品。

实际上，当信用卡到手之后，你很可能才
发现这里面有个“陷阱”：要销卡或领奖品并
不那么容易，其间设了许多槛，甚至让你麻烦
不已。 ■记者 刘永涛 实习生 杨盼

销卡为什么这么难？记者采访了几家
银行信用卡部负责人。

他们表示， 信用卡发卡对客户的工
作、收入要求较高，因此发卡群体很有限。
而且，银行信用卡业务竞争很激烈，客户
一旦注销一张信用卡，基本上不会再回头
办这家银行的信用卡。所以，他们会设置
一些复杂的销卡程序， 增加销卡的难度，

尽量挽留要求销卡的客户。
此外， 银行千方百计想扩大市场占有

额也是销卡难的一大因素。
长沙一家股份制银行信用卡部负责人

坦言：“信用卡发卡本就不易， 办卡后又有
一部分人不激活， 而销卡的客户原本都是
投入使用的有效客户， 银行当然不愿看到
这部分客户流失。”


